

## Kulturpreis 2023 – das Siegerprojekt

Wir freuen uns sehr, dass bereits im ersten Jahr der Preisvergabe verschiedene Projekte eingegangen sind. Die Jury hat das Siegerprojekt mit grösster Sorgfalt nach einem umfangreichen Kriterien- und Bewertungskatalog auserkoren.



### And the winner is...

Gewonnen hat den Kulturpreis 2023 die Gruppe TEENS mit ihrem Theater-Spektakel «Hochzeit im Hotel Gletscherhorn». Wir gratulieren herzlich! Das TEENS ist ein Angebot der Jungschar Benaja Seedorf für Jugendliche ab der 7. Klasse.

Für das Projekt vor und hinter der Bühne mit dabei waren: Nadine Brak, Shoana Gerber, Jael Heide, Lia Herrli, Ravel Herrli, Celia Nold, Debora Nold, Timo Nold, Joanne Reichenbach, Noah Reichenbach, Laurent Schlüchter, Elena Vetter, Lucy Weber. Regie und Leitung des Projektes lagen bei Marvin Steiner. Michael Steiner betreute das Küchenteam und die Familie Friedrich stellte ihren Hof als Set zur Verfügung. Weitere helfende Hände aus dem Umfeld der jungen Leute unterstützten das Projekt.

### Das Projekt

«Als Leiter dieser TEENS-Gruppe sind wir uns der Lebensphase, in welcher sich die Teenager befinden, bewusst. Im Zentrum steht, die Teilnehmenden in der Entwicklung einer selbständigen und selbstsicheren Identität zu fördern.

Da das TEENS seit über drei Jahren besteht, wollen wir uns finanziell von der Jungschar Benaja trennen. Diese Gründe haben uns dazu bewogen, mit den Teens zusammen ein Theater zu entwickeln, zu schreiben, einzustudieren und anschliessend vorzuführen. Dadurch sollen Kreativität, Teamfähigkeit und Selbstsicherheit besonders gefördert werden.

Jedoch soll dieses Projekt nicht nur für die Schauspielerinnen und Schauspieler ein Gewinn sein.

Da das Theater etwa eine Stunde dauern wird und sowohl nachmittags wie auch abends gezeigt wird, bietet es optimale Unterhaltung von kleinen Kindern, über stolze Eltern bis hin zu den Leuten in fortgeschrittenem Alter.

Auch kulinarisch werden wir unsere Gäste nicht enttäuschen. Denn zum Essen bieten wir selbstgemachte Pulled Pork Burger an. Trinken kann man diverse übliche und ausschliesslich alkoholfreie Getränke.

Als Lokalität werden wir die Heubühne von Martin Friedrichs Hof in ein kleines Dorftheater verwandeln.»



### Die Realisation

Die jungen Leute trafen sich während mehreren Monaten mindestens einmal wöchentlich im Jugendraum in Seedorf zur kreativen Projektarbeit. Das Theater wurde dann im Mai 2023 dreimal in der völlig ausverkauften Heubühne der Familie Friedrich aus Wiler aufgeführt und war beste Unterhaltung für jedes Alter in einem bezaubernden Ballenberg-Ambiente.

Mit dem nebenstehenden QR-Code gewährt uns die Gruppe TEENS Zugang zu einer Videoaufnahme des Theaterstückes.



### Die Bedeutung

Das Projekt besticht durch seine Bescheidenheit, seine Bodenhaftung, sein Engagement, seinen Mut und seine schauspielerischen Glanzleistungen. Es entfaltet eine natürliche Professionalität aus dem echten Miteinander mit einer spürbaren Werthaltung, einem Vertrauen und einem Traditionsbewusstsein.

Besonders erfreulich ist, dass dieses Projekt Nährboden für weitere Ideen ist. Die Gruppe hat zum Beispiel unterdessen ein grosses Krimdinner veranstaltet, vom Kochen bis zum Detektivspiel in zwei Akten.

Wir sind gespannt, ob wir in Zukunft vermehrt in den Genuss von Produktionen dieser jungen Leute kommen.



### Das Angebot

Die jungen Leute des TEENS treffen sich normalerweise zweimal im Monat im Wald (meistens bei den Lobsighenhöhlen), kochen und essen zusammen und geniessen die Gemeinschaft mit kreativen Spielen und Inputs zu Lebensthemen.

Der Kontakt zu dieser Gruppe ist folgender:  
marvinsteiner02@gmail.com, Tel. 079 581 66 73  
Instagram: teens\_benaja

Demgegenüber bietet die Mutter-Organisation, die Jungschi Benaja Seedorf, jeden zweiten Samstag abwechslungsreiche Nachmittage draussen in der Natur an für Kinder ab der ersten Klasse.

Weitere Angebote für die Jugend der Gemeinde Seedorf finden Sie auf der Webseite ([www.seedorf.ch](http://www.seedorf.ch)) unter *Leben in Seedorf > Jugend oder Vereine*.

